



VE'A RIMA'I

La lettre de l'artisanat

Retrouvez chaque trimestre la lettre de l'artisanat traditionnel, afin de suivre l'actualité du secteur, de s'informer sur la réglementation et les aides disponibles et de découvrir tout le talent de nos artisans polynésiens !



A LA UNE

Salon des arts de la maison dédié à Henri Hiro

La seconde édition du Salon des arts de la maison met à l'honneur un poème de Henri Hiro, *Tō'u fare au*, qui célèbre les *fare* traditionnels. Un espace immersif ainsi qu'un concours de la plus belle table sont prévus sur place.

La seconde édition du Salon des arts de la maison - *Tō'u fare au* est organisée du mercredi 29 mai au samedi 1^{er} juin, à l'hôtel Hilton de Fa'a'a. Il s'agit une fois encore d'y présenter des créations et des savoir-faire innovants, différents de ce que l'on peut voir sur les autres salons artisanaux, toujours en lien avec l'aménagement et la décoration de son intérieur et son extérieur.

Organisée par le Service de l'artisanat traditionnel sous l'égide de la Vice-Présidence, cette nouvelle édition s'inscrit dans le cadre des manifestations en hommage au poète et militant Henri Hiro, qui aurait célébré ses 80 ans cette année. Pour l'occasion, l'évènement a été renommé "*Tō'u fare au*", du nom du poème et du film écrits par Henri Hiro, célébrant les *fare* traditionnels.

Outre les différentes zones consacrées à la sculpture et la gravure, au linge de maison et au *tifaifai*, ou encore à la vannerie et aux coquillages, un espace maison reconstituant une habitation est également prévu, où les exposants mettront en scène leurs créations. "*Le public pourra le visiter comme s'il s'agissait des espaces d'une maison auxquels ont été ajoutées quelques touches modernes, afin de rappeler cette modernité créative dont font preuve nos artisans*", explique Vanessa Cuneo, responsable du pôle développement, animation et contrôle, en charge de la communication du Service de l'artisanat traditionnel. Dans cet espace sera également projeté le film *Tō'u fare au*, dans lequel on peut voir, outre les nombreuses photographies anciennes de maisons, Henri Hiro déclamer son poème.

D'autres animations sont prévues pour les visiteurs, qui pourront participer à des ateliers créatifs payants (inscriptions au préalable sur le site ou la page Facebook du Service de l'artisanat traditionnel). Un concours de la plus belle table sera organisé à destination des artisans. Il leur sera

proposé de se réunir en petits groupes autour d'une thématique au choix ("esprit de fête", "la mer" ou encore "haere mai café") afin d'imaginer une table 100% artisanale et originale. C'est le public qui devra les départager.

Plus d'information sur :

www.service-public.pf/art/salon-tou-fare-au-2024/

Infos pratiques :

Du mercredi 29 mai au samedi 1^{er} juin 2024, de 9 h à 18 h tous les jours au Hilton Hotel Tahiti à Fa'a'a.

Jeu-visitateur sur place

L'INFO POUR LES PROS

DES FORMATIONS TECHNIQUES POUR LES AUSTRALES

Après les Tuamotu et les Marquises, le Service de l'artisanat traditionnel propose cette année, au mois de juin, des formations techniques pour les habitants de Raivavae portant sur les techniques de sculpture et la confection de *tifaifai*. Il s'agit de développer et diversifier le savoir-faire des îliens, de les professionnaliser et de soutenir les métiers de l'artisanat traditionnel en tant que ressource économique.

Deux périodes de formation sont proposées. Du 10 au 21 juin, c'est la sculpture qui est donc mise en avant avec notamment la signification des motifs caractéristiques des Australes, le choix des bois, etc. Du 12 au 19 juin, les stagiaires apprendront les techniques de confection de *tifaifai* : du pliage du drap à la couture à la main en passant par le dessin du motif, la coupe et le bâti.

Service de l'artisanat traditionnel de Polynésie française

Tél. : 40 545 400

www.artisanat.pf





TALENT D'ARTISAN

LA BIJOUTERIE TRADITIONNELLE, LE JOYAU DE TEHINA TEOROI

Tehina Teoroi est créatrice de bijoux traditionnels. Elle a lancé en 2016 sa marque Arikini créations, clin d'œil à son fils qui porte le même prénom. Boucles d'oreilles gravées en nacre, colliers tressés ornés d'oursins ou de coquillages colorés, son imagination est sans limite.



C'est au marché de Papeete du côté de l'artisanat que Tehina Teoroi passe ses journées. Elle y tient un stand avec son mari, Levy Teoroi. Sur une table recouverte d'une nappe blanche, des bracelets tressés avec finesse, des parures originales en coquillage ou encore en nacre. L'artisane est spécialisée dans les bijoux traditionnels. Plus qu'un métier, l'artisanat est une passion qui occupe toute sa vie. Pourtant au départ, rien ne l'a prédestinée à devenir artisane. "À 17 ans, j'étais au lycée à Mahina et je voulais être infirmière", confie dans un franc sourire la trentenaire. Mais comme souvent, la vie réserve des surprises. Pour la jeune fille d'alors, la surprise : c'est l'amour. "J'étais partie en vacances à Maupiti et j'ai rencontré Levy. Sa famille tenait une boutique d'artisanat. Levy aidait sa mère, il lui ramenait des coquillages de sa pêche", explique-t-elle. Peu de temps après, elle tombe enceinte, son compagnon quitte alors son île pour la rejoindre à Tahiti. Levy travaille comme pêcheur. Les journées de la jeune maman sont parfois longues avec son petit bébé, Arikini. "Ma belle-mère m'avait donné un collier, j'admirais le travail du tressage. Je me suis amusée à le défaire et à la refaire de nombreuses fois et j'ai adoré (...). J'ai fait mon premier collier en forme de grappe à 19 ans, ce n'était pas le plus beau, mais il a beaucoup de valeur pour moi", reconnaît-elle.

La suite <https://www.service-public.pf/art/talent-dartisan-la-bijouterie-traditionnelle-le-joyau-de-tehina-teoroi/>

PLEINS FEUX



UNE CENTAINE D'ARTISANS AU 55^e SALON DES MARQUISES

Le Salon des Marquises revient pour une 55^e édition qui met à l'honneur les nombreux savoir-faire de l'archipel. Une centaine d'artisans venus des six îles marquisiennes habitées seront réunis du 30 mai au 9 juin au parc expo de Māma'o, afin de présenter leurs dernières créations (tapa, sculpture, kumu hei, bijoux...). Le tatouage, la danse, la musique mais aussi le *kaikai enana* ne seront pas en reste, avec des plats proposés à la dégustation et à la vente lors des journées marquisiennes organisées les deux samedis. L'inauguration se fera le jeudi 30 mai, à 10 heures, en présence des officiels et de la fédération organisatrice, Te Tuhuka o te Henua Enana. Le salon sera ensuite

ouvert tous les jours, de 8 heures à 18 heures. Cette année, les artisans concourront pour réaliser le plus beau *ko'oka*, sorte de récipient rond en bois de rose (*miro*) ou d'ébène (*tou*). La remise des prix se fera le samedi 8 juin, à midi..

Salon des Marquises ouvert du 30 mai au 9 juin de 8h à 18h au parc expo de Māma'o.

Programme à télécharger

[ici : www.service-public.pf/art/le-55e-salon-des-marquises-bientot-de-retour/](http://www.service-public.pf/art/le-55e-salon-des-marquises-bientot-de-retour/)



C'EST À L'AGENDA

Pour ne rien manquer

MAI 2024

Du 29 mai au 1^{er} juin

Salon des Arts de la maison
Hilton Hôtel Tahiti

Service de l'artisanat traditionnel

Du 30 mai au 9 juin

55^e Salon des Marquises
Parc expo de Māma'o

Fédération Te Tuhuka o te Henua Enana

JUIN 2024

Du 27 juin au 14 juillet

35^e EDITION DU HEIVA RIMA'I

Parc expo de Māma'o à Papeete
Service de l'artisanat traditionnel